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平成 28年度天理市議会報告会報告書 

 

議会報告会実施要綱第 11条第 1項の規定により、議会報告会報告書を提出し

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

  



開催日時：平成 28年 11月 27日（日）午後 1時～午後 4時 

 

開催場所：天理市役所 533AB会議室 

 

出席議員：17人 

加藤嘉久次・廣井洋司・三橋保長・市本貴志・岡部哲雄・東田匡弘・飯田和男・ 

堀田佳照・内田智之・榎堀秀樹・寺井正則・大橋基之・今西康世・荻原文明・ 

中西一喜・仲西敏・鳥山淳一 

 

参加者数：40人 

 

議会事務局職員：7人 

 

任務分担：司会者 鳥山淳一 

     議長挨拶 大橋基之 

     報告者 

 一年間の議決報告 荻原文明 

文教厚生委員会 今西康世 

        経済産業委員会 榎堀秀樹 

        総務財政委員会 市本貴志 

     記録者 

        一年間の議決報告 堀田佳照 

 文教厚生委員会 荻原文明 

        経済産業委員会 仲西敏 

        総務財政委員会 寺井正則 

     閉会挨拶 中西一喜 

 

 

主な意見・質問・要望等 

 

（１）市議会からの報告 

① 1年間の議決報告 

＜参加者からの質問、意見及び要望＞ 

◎ 意見、要望等なし。 

 

 



（２）意見交換 

① 文教厚生委員会 

 

意見交換のテーマ 

「子どもたちに対して学力向上へのよりよい環境づくり」 

＜テーマに対する質問、意見及び要望＞ 

◎ 学校では図書室と職員室にエアコンが設置されている。普通教室

にも設置してほしい。 

◎ 自分たちの学校の地域の歴史を知って、誇れることは何かを学ん

でほしい。 

◎ 天理市の「いじめ」の現状を聞きたい。 

◎ 子どもたちの健康な体を作ることも大事です。そのための食事が

大事です。 

◎ 道徳の教科化が始まる。道徳の教科書を図書館で展示してほしい。 

 

＜その他の質問、意見及び要望＞ 

◎ 新櫟本公民館のエレベータ設置が取り止めになった経過を知りた

い。 

◎ 生活保護等の事で相談したいことがある。 

 

② 経済産業委員会 

 

意見交換のテーマ 

「新クリーンセンターについて」 

＜テーマに対する質問、意見及び要望＞ 

◎ クリーンセンター（ごみ焼却施設）は規模が大きくなるほど安定

化できて良い。残念なのは各市町村が責任を持ってごみ焼却をす

る建前があるのに、なぜ 10市町村でやるのですか。 

◎ 施設用地の地権者との賃貸借契約が出来ていない。なぜですか。 

◎ 地元住民への説明会は一回あっただけ。もっと開いてほしい。 

◎ 焼却灰の処理等、問題が発生したときの対処はどうするのですか。

また、問題が起こった時に対処できる体制をつくってほしい。 

◎ 議会はお目付け役として充分に審査してほしい。 

◎ 戦時中に掘られた一本松山 約 400ｍのトンネル内に入った時、断

層を見たことがある。活断層は本当に無いのか。活断層のボーリ

ング調査をしてほしい。 



 

＜その他の質問、意見及び要望＞ 

◎ 柳本町の大海に産業廃棄物が積まれている。土地の持ち主が分か

ったが、そのあとの結果、進捗状況について教えてほしい。 

 

③ 総務財政委員会 

 

意見交換のテーマ 

「安全・安心の街づくり」 

＜テーマに対する質問、意見及び要望＞ 

◎ 一人暮らしなので、災害に備えて笛を持っている。 

◎ 地元地域で自主防災組織を編成しているが、助成金等の市からの

援助がない。消火器も 10年で使用期限が来る。掛け声だけでは駄

目である。予算を確保してほしい。 

◎ 横断歩道が消えていたり、道路に穴が開いているところがある。

安全のために早急に改修してほしい。 

◎ 自助にあたる個人の備蓄物の数量など、具体的な詳細を行政が市

民に広報すべきである。 

◎ 災害時要支援者対策で、自治会に入会していない方の掌握が困難

である。行政でその対策を考えてほしい。 

◎ 天理駅前広場が災害時の避難場所になっていたが、整備後はどう

なるのか。位置などの明示をしてほしい。 

◎ 避難時に必要な情報なので、天理駅前トイレの案内表示を明確に

してほしい。 

 

（３）その他 

◎ 意見、要望等無し。 

 

（４）報告会の成果及び効果 

① 議会報告会は、実施形態や内容を変えながら 8年間実施してきました。 

この間、内容的には、一年間の議決内容を中心とした、機関としての議

会活動の報告と意見交換及び、市政の重要課題をテーマに、常任委員会ご

とに報告と意見交換を行うことを二つの柱として運営してきました。 

一年間の議決報告は、合議体としての議会で、議決に至るまでどのよう

な議論をして、何を根拠に議決に至ったのか、議案に対して議会としてど

のような意見を付したのか等について、報告、意見交換をするものです。 



また、常任委員会ごとに行うテーマに基づく報告、意見交換は、議会と

市民の対話によって政策づくりを行っていく上で重要な契機となり、委員

任期が一年の、常任委員会の活動の充実に寄与するものとなります。 

② 市政の重要課題について、常任委員会ごとのテーマに基づく報告と意見

交換が行われました。全体として、参加者からテーマに基づく積極的な意

見や要望がだされました。 

文教厚生委員会は、事前に、報告テーマに基づいて議員間討議を 3 回、

教育委員との懇談を１回行い、報告テーマに対する認識を深めてきました。

また、総務財政委員会では、報告テーマに基づく行政視察や勉強会が行わ

れました。 

議会報告会後の第 4回定例会において、総務財政委員会と経済産業委員

会では、議会報告会で出された参加者の意見に基づいて行政との質疑応答

が行われました。また、参加者の意見に基づいて一般質問も行われました。 

引き続き、常任委員会や政策討論会で議員間討議に基づく政策化を図る

ことが必要ではないでしょうか。 

③ 議会報告会の評価については、議会からの報告内容、参加者との意見交

換の内容、議会報告会実施前後の政策提案活動の在り方、議会報告会の運

営方法、参加者の人数、年齢及び性別等、今後検討を行う必要がある。 

 市民との対話を多様な形で展開し、議会改革を推進していく上で議会報

告会の役割はいっそう重要となっています。 

④ 議会報告会の運営等に関する具体的な問題点と改善策について、検討を

行っていくことが必要です。 

 

 

 

 


